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株洲太子奶集团。记者 童迪 摄
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投资者或已完成法律手续

4月15日， 高科奶业发表声明

称，2010年1月26日与投资者签定

投资协议，引进北京商络投资管理

有限公司（简称北京商络）和上海

明观信息技术有限公司（上海明

观）作为战略投资者，目前有关法

律手续全部办理完毕。

由于上海明观在网络上公布

的地址与软银国际一致，大部分媒

体猜测软银中国是背后推手。

4月16日， 本报记者向软银中

国证实，没有投资太子奶集团的意

向。当天，记者还采访到太子奶集

团托管方高科奶业董事长文迪波，

他也承认“两家战略投资者和软银

中国没有关系。”

4月19日，本报记者赶赴株洲，

就高科奶业声明中的内容进行核

实。株洲市工商行政管理局天元区

分局提供的信息显示，高科奶业股

东情况并未发生变更，株洲高科集

团有限公司出资700万元， 持股

58.33%；株洲市国有资产投资经营

有限公司出资 500万元， 持股

41.67%。最近一份公司变更登记申

请书的时间是2009年2月10日，仅

从企业管理服务扩大至乳制品生

产经营。

软银中国再次否认涉及投资

如果软银中国并没参与这一

项目，为何频频出现身影呢？记者

查阅近期的公开报道发现，一方面

高科奶业公布的战略投资者中，上

海明观在网络上公布的地址与软

银中国一致；另一方面高科奶业相

关人员接受采访时，或含糊或明确

透露了软银中国是背后推手。

4月19日， 软银中国总裁薛村

禾再次向本报表示， 软银中国既没

有投资太子奶集团的意向， 更没有

入股托管公司高科奶业的意图，也

没有投资过北京商络和上海明观。

高科奶业恢复正常经营有疑

高科奶业提供给本报的声明显

示，托管一年多来，经营状况良好。

4月19日下午， 记者赶赴株洲

太子奶集团实地采访。在栗雨工业

园，记者隔着围墙仍能清晰地看到

“李途纯时代” 的标语———“太子

奶，10年以后产值1000亿”。

一保安向记者透露，高科奶业

拖欠保安工资几个月了，“一些老的

保安已经离职， 新来的保安还在为

能否拿到工资担忧”。 当天下午，文

迪波在电话中表示，“采访事宜直接

联系新闻发言人”。随后，记者电话

联系高科奶业新闻发言人王琳，却

表示“正在开会，不宜接受采访，可

将提纲发至邮件中，会回复记者”。

由于无法进入厂区，高科奶业

真实的生产状况， 本报记者无法获

知。此前，已进入厂区的其他媒体记

者透露高科奶业称为节省电费成

本， 多错峰在夜间生产。 不过，4月

15日，员工食堂晚餐人数为149人，

4月16日，中餐仅四五十人就餐。

上述要求匿名的人士透露，太

子奶一部分销售人员和工人已处

于休息状态。这一消息，未曾获得

高科奶业确认。截至发稿，本报记

者也再未获得高科奶业新的回复。

币种 钞买价

英镑 1014.54

美元 675.7

欧元 889.96

太子奶集团一年托管期已经过去，谁是新的战略投资者一度

成为各方关注的焦点(相关报道见本报4月17日A03版）。

4月19日， 软银中国总裁、 执行合伙人薛村禾再次向本报表

示，既没有投资太子奶集团的意向，更没有入股托管公司株洲高

科奶业经营有限公司（简称高科奶业）的意图。有意思的是，作为

托管方的高科奶业，似乎一直在释放两家不知名战略投资公司背

后就有软银中国的信息。

■记者 鲁军

�����“长沙市民卡”具有银行借记卡现金存

取、转账支付、消费结算、综合理财功能及

公交、出租、地铁、超市、诊疗、公共缴费等

诸多功能。一张长沙市民卡，无需密码、无

需接触、无需插卡，就能实现电费、水费、

燃气费、通讯费、收视费、医疗保险费、社

会保险费、商业保险费、学杂费、定额税

等多项费用的代收代付，在平和堂、王府

井百货、步步高、家乐福及湘雅医院、华

天大酒店等大型商户，以及小型药店、电

影院等日常消费场所使用，享受便捷、高

效、时尚的金融支付服务，真正实现了星

城一卡通， 全面提高广大市民对银行结

算和政府公用事业服务的满意度。

工商银行作为全球最大上市银行和

国内第一发卡银行， 始终要求自己在技

术和服务上与世界先进水平保持同步。

在实现自身业务快速发展的同时， 始终

不忘支持民生、回报社会。 该行将实现长

沙市民卡与工行个人网上银行的连接，

通过工行个人网上银行为长沙市民提供

各项优先、优惠的金融服务。 在这次长沙

市民卡的项目建设中， 工商银行将继续

发挥自身科技优势、 服务优势、 渠道优

势，积极建设“长沙市民卡”交易平台，在

营业网点开辟“长沙市民卡”办理专柜。

广大市民只需持有效身份证件在长沙

市工商银行的网点就能办理。

坚持长期投资，采取动态管理

�������4 月 19 日， 沪指暴跌 150 点，

破 3000，全球惊现“黑色星期一”。

面对这样跌宕起伏的市场，投资者

不禁质疑：到底还应不应该坚持长

期投资？显然，答案只有一个，那就

是：坚持。

首先， 如果说 20 世纪是美国

的风云 100 年，那 21 世纪就是中国

的 100 年。 虽然证券市场的波动性

要大于实体经济，但长期来看仍然

是经济实体状况的体现。 巴菲特说

过，“中国正在发生巨大的变化。 我

去年到大连，开车在周围转了 ４５

分钟，看到这几年新盖的几百家工

厂。 中国人正在开始释放他们的能

量 ……。 我认为，这种增长还会持

续”。 而另一位投资大师罗杰斯在

2008 年 8 月接受加拿大财经早报

专访时曾表示：“中国仍然是全球

最具有长期增值潜力的国家”。 短

期市场虽然起起伏伏，但长期来看

波澜不惊。 全球危机为我们提供了

一个分享中国经济未来成长的良

好介入时机。 东方大国的再度崛起

也为我们树立了长期投资的信心。

其次， 投资者在投资过程中往

往将大量精力放在择时上， 然而却

经常忽视了两个最简单且最有效的

理财工具：时间和复利。所谓复利效

果，可以简单解释为“利滚利”，也就

是把投资理财所获取的利息或赚到

的利润加入本金，继续赚取回报。举

例来说 , 假定某理财产品每年有

10%的回报，以单利计算，投资 100

万元,每年可以赚 10 万元，十年可

以赚 100万元。 如果以复利计算,年

获利也是 10%， 但每年实际赚取的

金额却会不断增加， 以 100 万元投

资来说，第一年赚 10 万元，本金变

为 110 万元； 第二年赚的就是 110

万元的 10%，即 11 万元，依此类推，

第三年则是 12.1 万元，等到第十年,

总获利将近 160 万元， 比本金多出

了 1.6 倍， 这就是被爱因斯坦称为

世界第八大奇迹的“复利的魔力”。

复利能让我们点滴的投入在较长时

间的积累下变成巨大的财富。 巴菲

特说过频繁地进出市场是破坏复利

效应的最大因素。所以，我们需要坚

持长期投资， 将复利这个最简单有

效理财工具的作用完全发挥出来。

再次， 很多人由于 2007、2008

年高点进入市场，至今被套，所以从

此不敢再做投资。然而仔细一想，当

市场跌下来坚持投资其实是一种降

低平均成本的方法。 本来你只能被

动地等待解套， 但如果在低位适时

进行补仓， 那么不用等到市场回到

原点，你的资产已经开始盈利了。如

果我们纵观国外成熟证券市场百年

的历史，就会发现在 20 年以上的跨

度下， 指数基金的投资总是可以创

造年度正回报， 并且依靠时间的流

逝来平抑波动， 从而带来复利的价

值。 期间即使遇到金融危机这样的

坎坷，仍然可以有效的平滑。 所以，

对于被套的投资者， 坚持投资是能

让你尽快回本的必选之路。

那么怎样坚持长期投资呢？ 坚

持长期投资不是说对您所投资的

品种不管不问，我们还需要在长期

投资中进行动态管理。何为动态管

理？ 正所谓：方向不对，努力白费。

不是在任何时候都适合买股票，也

不是在任何时候都可以做债券。我

们所投资的品种应该随着经济周

期的转动而转变。 2004 年美林银

行曾经提出过一个“投资时钟”理

论，它告诉我们在什么时候应该投

资什么品种。 简单说，就是在经济

衰退的时候投债券、在经济复苏的

时候投股票，在经济过热的时候投

大宗商品，在经济滞胀的时候投现

金。 我们做长期投资时，一定要正

视长期规划下合理的收益率目标，

更要相信坚持投资才能在长期分

享这样的收益率，并且要做好大方

向上的动态管理，也就是说，随着

经济周期的运转，对资产配置的比

例进行动态管理，从而实现财富的

保值增值。 ■欧阳俊

欧阳俊 金融理财师（AFP）
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《软银中国否认投资太子奶》后续

软银中国再次否认“影子主人”

记者实地采访：保安说“被欠薪”，匿名人士说部分销售员已处休息状态


